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3 основные формы глагола. 
 

Главная 
Назад 

 
Это 3 базовые формы, на основе которых образуются все другие формы немецкого 
глагола.  
 
1. Infinitiv   неопределенная форма глагола,  
2. Präteritum  простая форма прошедшего времени,  
3. Partizip II   причастие II.  
 
В немецком языке существуют слабые и сильные глаголы. Они по-разному образуют 
основные формы:  
 
Слабые глаголы  
подчиняются единому правилу:  
 

Infinitiv Präteritum Partizip II 
machen  
 
основа глагола + „-en“ 
 

machte  
 
основа глагола + „-te“  
 

gemacht  
 
„ge-“ + основа глагола + „-t“ 
 

suchen 
lernen  
hören  
spielen  
stellen  

suchte  
lernte  
hörte  
spielte  
stellte  

gesucht  
gelernt  
gehört  
gespielt  
gestellt 

 
Глаголы с суффиксом „-ieren“ (studieren, korrigieren, automatisieren usw.) образуют 
PartizipII без приставки „ge-“.  
 

Infinitiv Präteritum Partizip II 
studieren  studierte  studiert  
korrigieren  korrigierte  korrigierte  
automatisieren  automatisierte  automatisiert  
 

Главная 
Назад 

 
Сильные глаголы  
не подчиняются единому правилу 
 

Infinitiv Präteritum Partizip II 
sprechen 
 
основа глагола + „-en“ 
 

sprach  
 
основа глагола с измененной 
корневой гласной  
 

gesprochen  
 
„ge-“ + основа глагола (с 
измененной корневой 
гласной) + „-t“ 
 

schreiben  schrieb  geschrieben  
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geben  
lesen  
nehmen  
sehen  
finden  
treffen  
fliegen  
helfen  

gab  
las  
nahm  
sah  
fand  
traf  
flog  
half  

gegeben  
gelesen  
genommen  
gesehen  
gefunden  
getroffen  
geflogen  
geholfen  

 
Главная 
Назад 

 
Вспомогательные глаголы (философские глаголы):  
sein   быть  
haben  иметь 
werden  становиться / стать  
 

Infinitiv Präteritum Partizip II 
sein  war  gewesen  
haben  hatte  gehabt  
werden  wurde  geworden  
 

Главная 
Назад 

 
Модальные глаголы:  
 

Infinitiv Präteritum Partizip II 
können 
dürfen 
sollen 
müssen 
wollen 
mögen 

мочь  
мочь  

быть должным  
быть должным  

хотеть  
нравиться  

konnte 
durfte 
sollte 
musste 
wollte 
mochte 

gekonnt 
gedurft 
gesollt 
gemusst 
gewollt 
gemocht 

 
Главная 
Назад 

 
Глаголы с неотделяемыми приставками.  
Неотделяемые приставки ни при каких условиях не отделяются от основы глагола. В 
таких глаголах ударение всегда падает на основу.  

Неотделяемые приставки:  
 Infinitiv  Präteritum Partizip II 

be- besprechen обсудить besprach besprochen 
ge- gewinnen добывать gewann gewonnen 
er- erzählen рассказывать erzählte erzählt 
ver- verbinden связать verband verbunden 
zer- zerstören разрушить zerstörte zerstört 

emp- empfinden ощущать empfand empfunden 
ent- entnehmen лишать entnahm entnommen 

miss- missverstehen недопонимать missverstand missverstanden 
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Неотделяемые приставки могут стоять у глаголов как сильного, так и слабого спряжения: 
beschreiben, besuchen; verstehen, verreisen.  
Неотделяемые приставки изменяют значение глагола:  
 
stehen – стоять, verstehen – понимать, bestehen – состоять, gestehen – признать  
suchen – искать, besuchen – посещать, versuchen – пытаться/искушать 
gelingen – удаваться, mißlingen – не удаваться 
stören – мешать, zerstören – разрушать  
 
Meine Familie besteht aus drei Personen. → Моя семья состоит из трех человек.  
 

Главная 
Назад 

 
Глаголы с отделяемой приставкой.  
 
Отделяемые приставки в речи, в простом предложении, отделяются от глагола и ставятся 
в конец предложения:  
 
Ich stehe um 7 Uhr auf. →     aufstehen – вставать  
Um 20 Uhr sehe ich fern. →     fernsehen – смотреть телевизор 
Wann fängt der Unterricht heute an?    anfangen – начинаться  
Mein Freund nimmt an diesem Projekt teil.   teilnehmen – принимать участие 
Bei dem Seminar lernte Nikolai  

alle Teilnehmer kennen.   kennenlernen – знакомиться 
 
В таких словах ударение всегда падает на отделяемую приставку.  
 

Infinitiv  Präteritum Partizip II 
aufstehen вставать  stand ... auf aufgestanden 
zusagen согласиться sagte ... zu  zugesagt 

aussprechen произносить sprach ... aus ausgesprochen 
abnehmen уменьшаться hahm ... ab abgenommen 
fernsehen  смотреть 

телевизор 
sah ... fern ferngesehen 

kennenlernen знакомиться lernte ... kennen kennengelernt 
spazierengehen гулять ging ... spazieren spazierengegangen

 
 

Главная 
Назад 
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